

Der 1. Januar 1879 bringt eine bedeutungsvolle, für seine ganze Zukunft entscheidende Wendung. Rudolf von Seckendorff wird in das Reichs-Justizamt berufen. Zwanzig Jahre hat er hier gewirkt. Unter sechs Staatssekretären hat er gearbeitet, zuerst unter Friedberg, dem Schöpfer der Reichsjustizgesetze, zuletzt unter Nieberding, dem Vater des Bürgerlichen Gesetzbuchs. Auch mit Ohlschlager und Gutbrod, die vor ihm Präsidenten des Reichsgerichts waren, hat er im Reichs-Justizamt zusammen gewirkt. Elf Jahre fallen noch in die Zeit, während deren Bismarck die deutschen Geschicke lenkte. Durch seine Tätigkeit gewinnt er tiefen Einblick in das Getriebe der gewaltigen Reichsmaschine. Zahlreiche Gesetzentwürfe und Gutachten von seiner Hand finden sich in den Akten des Reichs-Justizamts; besonders gern hat man sich in schwierigen politischen Fragen seiner feinen Feder bedient. Bei zwei der großen Haager internationalen Privatrechtskonferenzen hat er das Reich vertreten. Fast zehn Jahre hindurch war er im Nebenamte ständiges Mitglied des Patentamts.

Von den Zeiten seiner Zugehörigkeit zum Reichs-Justizamt hat der Verstorbene stets mit dankbarster Freude gesprochen. Es war nicht nur die Größe und die Eigenart der Aufgaben des Amtes, die ihn anzogen, nicht nur das Zusammenwirken mit einer kleinen Schar auserlesener Männer. Die schönste, bis heute bewahrte Besonderheit des Reichs-Justizamts hat von jeher darin bestanden, daß seine Mitglieder eine große Familie bilden, in der ein jeder Freud und Leid mit den anderen teilt, in der die gemeinsame Arbeit durch enge persönliche Beziehungen gefördert und verschönt wird. In diesem Kreis wird der frische, vornehme und liebenswürdige Mann schnell heimisch. Aus der Zahl der Freunde, die er hier gewann, möchte ich nur zwei mit Namen nennen, die ihm bis an ihr Lebensende eng verbunden waren: den ihm innerlich und selbst äußerlich wesensverwandten Direktor im Reichs-Justizamt Eduard Hoffmann und Heinrich Delbrück, seinen Nachfolger im Reichsgericht.

Aber Rudolf von Seckendorffs Freundeskreis ist in jenen zwei Jahr-